



EL DIARIO DE AVILA



XLII. Núm. 12.591 Miércoles 2 de agosto de 1930

(Año de la Victoria)

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arco s/núm. 7. Teléfono, 26. Apartado, 8.

El fundador del Rosario

No hay guardia de honor de María que no sepa que el fundador del Rosario es nuestro incógnito y glorioso Padre y Patriarca Santo Domingo de Guzmán. La Iglesia celebra todos los años su festividad el 4 de agosto, y ese día no ya los dominicos sus aparentes hijos, sino los hermanos de la Venerable Orden Tercera y todos los devotos del Rosario le dedican un recuerdo afectuoso como autor de esta plegaria excelsa y universalmente popular, pidiendo al mismo tiempo su bendición para rezarla con piedad y fruto crecientes. Este año además se nos ofrece un motivo singularísimo para tratar de rendir solemnemente este tributo y homenaje cordiales a Santo Domingo.

Después de terminada la sangrienta guerra que tantos desmanes y trastornos ha causado en nuestra Patria con los horrendos sacrilegios, con las devastaciones de templos, con martirios atroces y con todo género de atánicas crueldades y vejaciones, hombres y padecimientos físicos y morales que han llenado de luto tantos hogares, arruinado tantas familias y ocasionado la muerte a millares de ciudadanos españoles que no habían cometido otro delito que el de ser personas honradas y de intachable conducta cívica y religiosa. Dios, en su amorosa Providencia, ha querido regalarnos el triunfo y la victoria de las armas, principio de paz y de tranquilidad y sólido fundamento sobre el que ha de levantarse el grandioso edificio de nuestro bienestar y prosperidad nacional.

No se puede negar que el triunfo resonante de nuestras armas se debe en gran parte a la devoción del Rosario. Hechos múltiples son toda evidencia lo atestiguan. Ahora bien; si por deber de gratitud estamos obligados a profesar amor ferviente y sincero a María por habernos favorecido y regalado esa prenda de valor inestimable, esa oración divina mediante la cual llegan cada día bendiciones y gracias celestiales sobre las personas que devotamente le rezan, es justo también que honremos la memoria del Patriarca Domingo de Guzmán, el hijo predilecto de la Virgen, escogido para ser el portastandarte de la sublime y ensandada plegaria y el Predicador celo e incansable de sus riquísimas excelencias.

Acercándose su fiesta anual, en todos los Conventos Dominicanos tienen lugar solemnidades religiosas a las que los asociados de las localidades respectivas deben acudir, considerándolos como solemnidades rosarianas, haciendo patente su fervor mariano y honrando con su presencia y con los afectos de su corazón a este gran Patriarca y Apóstol de Jesucristo, Domingo de Guzmán. Deben pues, los asociados, y guardias de Honor del Rosario procurar conocer a fondo la vida, el carácter y el espíritu del fundador para manifestarle en adelante una gratitud honda, para mostrarle siempre una veneración ferviente, haciendo que sea uno de los Santos de su particular devoción, a quien acuden con confianza de hijos, que lo son en cuanto militantes guardias del Rosario de María. Debemos todos asimismo recordar los beneficios inmensos que esta hermosa plegaria ha reportado a través de los siglos a las familias y a las sociedades inyectando en ellas el espíritu cristiano, arraigando la piedad y las buenas costumbres, trayendo innumerables bendiciones del Cielo para excitar y fomentar el amor y la admiración hacia la augusta persona de Santo Domingo.

¡Devoción verdaderamente maravillosa la del Santísimo Rosario! Fundada hace siete siglos por el Patriarca Guzmán y propagada rápidamente por los Dominicos en el mundo cristiano, conserva hoy una vitalidad tan exuberante, una utilidad tan indiscutible entre similares prácticas piadosas, que afortunadamente será ya perenne a través de los siglos como plegaria consagrada por la tradición popular y por su eficacia salvadora.

JOSÉ V. BARBERO.

EL CAUDILLO lleva el algodón a Cataluña

BARCELONA.—La producción textil de Cataluña ha quedado garantizada para un período mínimo de un año, gracias a la adquisición de materias primas en cantidad suficiente, adquisición conseguida, merced a la iniciativa y gestión personal del Caudillo.

En fecha próxima comenzarán a llegar a nuestra Patria, con destino a la industria textil catalana, 250.000 balas de algodón, procedentes de los Estados Unidos, y otras 100.000, compradas a Egipto. Queda, pues, resuelto satisfactoriamente este importante problema de la economía nacional y con ello tendrá garantizado el trabajo normal las docenas de miles de obreros que de la industria textil viven.

El Caudillo, como decimos, atento siempre a las realidades españolas, fiel a los postulados renovadores de la nueva España, asumió personalmente la difícil tarea de resolver cuestión tan vital y trascendente. El éxito más rotundo ha coronado los esfuerzos y sus desvelos. La noticia ha sido acogida con el consiguiente júbilo y satisfacción en todos los medios patronales y obreros de la región catalana, y son unánimes los elogios tributados al Caudillo.

Se calcula que las fábricas podrán comenzar a trabajar la primera materia, ya en camino de nuestra Patria, hacia el próximo día 15 de agosto. Las fábricas entrarán en plena producción, ya que la semana de trabajo

será de siete días, con turnos completos.

En fecha muy breve quedarán, por lo mismo, absolutamente cubiertas, todas las necesidades del mercado consumidor.

Ha aquí una muestra—una muestra más—de la obra que el Caudillo realiza.

El drama de 33.000 niños que fueron expatriados por los rojos españoles

PARIS.—Una joven, hija de un diplomático español, que durante la guerra civil prodigó sus afanes buscando niños perdidos y procurando reunir a las familias separadas por la guerra, ha hecho al «Journal des Debats» impresionantes declaraciones acerca de la triste suerte de un gran número de niños españoles que actualmente se encuentran separados de sus padres a quienes acaso no vuelven a ver jamás. «Durante la guerra —ha dicho— hizo muchos viajes a España. Quien yo he visto las cosas con sus propios ojos no puede tener una idea de la usurpación brutal e inexorable que hicieron los comunistas de los derechos paternales, arrancando de sus familias a tantos niños: al menos 33.000. Desde el comienzo de las hostilidades

Imponente manifestación de los ejércitos de Alemania e Italia en contestación a la ofensiva diplomática de las democracias

Un retrato de «cuerpo entero»

Ojeando la prensa, he hallado, con gran satisfacción, unos juicios muy exactos acerca de Inglaterra y que corroboran los emitidos en estas columnas. Son de Napoleón, el más grande conquistador que vieron los siglos pasados. To la vuestra política —dice a los ingleses en marzo de 1805— como ya dijo hace tiempo Federico el Grande, consiste en llamar a todas las puertas con la bolsa abierta (Ahora, a manos llenas, reparte sus libras entre las naciones, para que, cegadas por el oro, la sigan).

En 1803, acertó lo que está ocurriendo cuando dijo:

«Los ingleses no abandonan la costumbre de inventar noticias, haciéndolas circular en su país para luego propagarlas por toda Europa. Están demasiado acostumbrados a esta medida para que de pronto cesen de emplearla. Bien es verdad que desmienten las falsas noticias a los ocho o diez días de haberlas lanzado, pero entretanto han conseguido su objeto y se les ofrece nueva ocasión de mentir; las hacen creer hasta con documentos oficiales. Así prosiguen sus tareas mes tras mes y año tras año».

Y en el «Diario de Santa Elena» dicta a Courcoud estas palabras en las que recuerda el destierro de la traición de Inglaterra a España y había del despojo de Gibraltar con ese gran sentido y esa imparcialidad que le dan el saber que ya nada podrá representar en los destinos de Europa. «Emulando a los piratas Inglaterra dió el triste espectáculo en plena paz de apoderarse de cuatro fragatas españolas cargadas de oro».

Además se ve claramente cómo Inglaterra se aprovecha para hacer su negocio con las desgracias y la sangre de los españoles, haciéndose pagar su ayuda a precios elevadísimos y con grandes concesiones, España

los rojos hicieron una inmensa redada de niños que se encontraban de vacaciones en los colegios, en los pensionados, y enviaron a esta turba aterrorizada de niños a Francia donde la Confederación General del Trabajo francesa los tomó bajo su custodia.

Distribuidos en los diversos centros organizados por los rojos en Francia, estos niños que provenían de los más diversos ambientes, vivieron en una pernicioso promiscuidad y corrompidos por los malos ejemplos y por las odiosas teorías que se les inculcaban.

Un desgraciado padre de sentimientos nacionales se vio arrancar de esta forma, y sin saberlo, a sus cinco hijos. Después de interminables gestiones ha sabido que dos de ellos fueron enviados a la U. R. S. S., que un tercero estaba en una colonia comunista de Dinamarca, y de los otros dos no ha tenido ninguna noticia. Este es un caso entre mil. Hay muchos pequeños que andan desperdigados por Rusia sin ninguna esperanza de volver a sus casas. Y hay muchos también que, restituidos a sus familias después de una penosa odisea, tienen su espíritu acaso irremediadamente pervertido como consecuencia de las criminales teorías que les han sido enseñadas por sus «educadores» comunistas o anarquistas.

tiene una afrenta perenne e imborrable: ¡Gibraltar! Ese peñón de fallida recordación para los españoles hiera continuamente lo más íntimo del sentimiento patrio. La pérdida de Gibraltar se apoderó alevosamente de Gibraltar, y a pesar de las gestiones diplomáticas de intervenir militarmente para recuperar esa plaza que en poder de Inglaterra constituye un dardo clavado en el corazón de España, tuvo ésta que resignarse con su suerte y dejar la llave del Estrecho entre las aceradas garras del joyán británico». Y páginas más adelante del mismo Diario deja escrito: «Mientras toda Europa se despedaza por las intrigas e insidias de Inglaterra, ésta en las luchas y en las contiendas no ve más que su propia seguridad. Toda su visión de nobleza en los asuntos europeos la reduce en sacar provecho para su comercio y en la supremacía marítima que sólo aspira a ejercer el monopolio internacional».

En Alemania

BERLIN.—Las fuerzas armadas alemanas han comenzado hoy unas grandes maniobras militares. Un extenso área en el Noroeste de Alemania ha sido cerrada al tráfico aéreo y normal durante cuarenta y ocho horas.

Grandes masas de aeroplanos llevarán a cabo simulacros de bombardeo y defensas.

A estas maniobras no han sido invitados los agregados militares extranjeros.

Aun cuando se guarda gran reserva sobre las mismas, se cree que la extensión superficial de terreno en que se desarrollan es de 15.000 millas cuadradas, lo cual demuestra la enorme escala de las maniobras, en las que también toman parte tropas motorizadas, a cuyo cargo correrá defender el territorio que se extiende por Bohemia, Moravia y Sudeta hasta la frontera polaca.

Han sido llamados a filas en muchos distritos los reservistas, que harán su presentación en los primeros días de este mes. Han sido requisados muchos automóviles particulares, encasando la gasolina para la población civil porque, asimismo, ha sido requisada.

En Italia

MILAN.—Esta tarde comenzarán las grandes maniobras en la meseta del Pó. Ya han llegado a Milán, donde se instalará el cuartel general de las maniobras, el general Pariani y otros generales, entre los que se encuentra el general Bastigo, director de las maniobras, muchos marciales de Italia, y un centenar de periodistas italianos y extranjeros. A estas maniobras asisten una misión militar alemana, otra española y otra húngara.

Las grandes maniobras del Ejército italiano durarán 8 días. Les dirigirá el general Ettore Bastigo y tomarán parte en ellas importantes núcleos de fuerzas, entre las cuales figuran las célebres Divisiones motorizadas, acorazadas y ligeras.

Una interesante explicación

ROMA.—Un periódico italiano, al comentar el estado de las negociaciones en Moscú dice que, según sus noticias, los Gobiernos de París y de Londres se muestran reacios a aceptar todas las demandas rusas, porque la Unión Soviética pretende incluir en la «agresión indirecta» no

sólo un peligro exterior contra los Estados bálticos, sino cualquier cambio interno. Es decir, que un cambio de Gobierno podría ser considerado por Moscú motivo suficiente para justificar su intervención, arrastrando a Francia e Inglaterra a la guerra, con el consiguiente desensamblamiento de la guerra europea. El compromiso es demasiado peligroso, porque pondría a disposición de Rusia la posibilidad de que estallase un conflicto. Por eso no han cedido todavía París y Londres en ese punto, mientras han cedido sobre las demás exigencias, hasta en la de enviar misiones militares que negocien un acuerdo con el Estado Mayor soviético.

Los Estados Unidos perjudicados

TOQUIO.—El director del servicio del ministerio de Relaciones Exteriores japonés, declaró que el Japón no se ha sorprendido por la denuncia del tratado de comercio nipo-americano y que tampoco adoptará ninguna iniciativa para la consecución de un nuevo tratado si tiene la intención de tomar medidas de represalia, ya que la denuncia perjudica más a los Estados Unidos que al Japón, que importaba una cantidad de mercancías americanas mucho mayor que la que exportaba a los Estados Unidos.

El viernes saldrán para Rusia

PARIS.—De fuente autorizada se confirma que mañana llegará a París

En breve serán entregadas a sus propietarios las cajas de alquiler y depósitos secuestrados por los rojos

Al recibir hoy a los periodistas el señor ministro de Hacienda, que según dijimos se ha ya trabajando en su despacho desde el domingo que llegó a Madrid, manifestó que piensa llevar al próximo Consejo de ministros un decreto, por el cual se dispondrá, previas las garantías necesarias, la entrega a sus propietarios de las cajas de alquiler y los depósitos que fueron secuestrados por los rojos. Todo lo recogido en Figueras, primero, y lo que ahora se ha traído de La Rochelle, se devolverá a sus legítimos propietarios.

DEL «BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO»

El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto de la Jefatura del Estado, acordando la exención de la Jefatura de fuerzas y Servicios de ocupación de Barcelona.

—Una orden de Industria, declarando obligatorio para el consumo «doméstico» la entrada nacional o carbonos de Puertollano en la proporción que se indica.

—Una orden del ministerio de Educación sobre el régimen para el profesorado de Religión en los Institutos de Enseñanza Media.

la Misión británica designada para tratar con el Estado Mayor soviético. Los militares ingleses celebrarán el jueves un cambio de impresiones con sus colegas franceses, y el viernes, después de algunos trabajos preliminares, saldrán para Moscú las dos Misiones.

En el «paraíso» de los EE. UU.

CHAMPAIGN (Illinois).—Dos hombres enmascarados han asaltado un tren en el que se transportaban 50.000 dólares, destinados para la paga de los soldados americanos. Los bandidos entraron en un vagón del tren en el momento en que éste se hallaba parado en la estación. Ya en marcha, se inició un violento tiroteo entre los asaltantes y los empleados de correos. Uno de los sujetos resultó herido y se arrojó del tren cuando éste iba a gran velocidad. Al poco rato fue detenido. El segundo bandido se defendió con el revólver contra los empleados, hasta que el tren asintió la marcha al llegar a la estación, circunstancia que provocó el bandido para tirarse y escapar. Tras el tren corría un coche que, evidentemente, estaba destinado a facilitar la fuga de los asaltantes. En este coche ha escapado sin que hasta el presente se tengan noticias de haber sido detenido.

En la colisión que se ha producido entre la Policía y los huelguistas de las fábricas de automóviles Fisher han resultado más de cien heridos.

Nuevo gobernador en Navarra

BURGOS.—El nombramiento de don Antonio Correa Veguion para desempeñar el Gobierno civil de Navarra ha merecido unánimes elogios. Hombre de probada energía y de brillante historia militar, ha realizado en Gerona al frente del Gobierno civil una labor brillante contribuyendo a la normalización de la provincia tan fuertemente perturbada durante la revolución roja. El señor Correa Veguion, sublevado en Matruqueos, prestó desde el primer momento al glorioso Alzamiento su valiosa y entusiasta cooperación; pertenece a la vieja guardia de fealdades en donde ingresó procedente del tradicionalismo. Por todo ello el nombramiento ha sido considerado como un gran acierto y de su gestión se esperan resultados fecundos para la España renacida.

La Medalla conmemorativa del Alzamiento la pueden adquirir para ti y para sus obreros los empresarios.

Diríjanse solicitándola a la Delegación de la C. N. S. en Avila (Plaza de Santa Teresa).

Lotería Nacional

Primeros premios del sorteo de ayer

15.553.—100.000 pesetas.
8.668.—70.000.
15.663.—35.000.
17.178.—30.000.

Premiados con 1.500 pesetas

2.984, 4.978, 3.212, 5.229, 7.933,
8.667, 12.519, 15.859, 17.281, 20.035,
25.433, 30.509, 35.523, 37.329 y
38.722.

3 Minutos de Religión

Eucaristía. Arqueología eucarística

De muchas e ingeniosas maneras se ve representada la Eucaristía en las Catacumbas, ora en pinturas, ora en las inscripciones. Fuera de las Catacumbas se han hallado también interesantes documentos.

Los protestantes mostraron sumo interés por el estudio de las Catacumbas romanas, cuando, en tiempo de Pío IX, Juan Bautista de Rossi dio a las excavaciones el impulso y el carácter definitivo y científico que hoy tienen. Creyeron que aquellos subterráneos no daban gran cosa de la fe primitiva, y por tanto podían envalentonarse hablando así: Ahora se verá qué es lo que creyeron los antiguos.

Pero aquellos subterráneos se inundaron de luces; y aquellas profundidades no han cesado de dar voces, y cada día se descubren nuevos monumentos que pregonan la fe antigua idéntica a la fe nuestra, romana y apostólica. ¿Qué han hecho los protestantes? Cerrar los ojos, taparse los oídos y volver la espalda a las Catacumbas.

—Pero ¿no decían que...? Si decían, pero ¿quién? Cuando la verdad no conviene, no se puede negar, es un recurso sordo y ciego. Las Catacumbas son una terrible requisitoria contra los protestantes.

Por eso los últimos Pontífices desde Pío IX, y muy particularmente Pío XI, han tenido un singular empeño en promover el estudio de las Catacumbas.

Es célebre la representación del banquete eucarístico, ampliamente estudiado y esmeradamente reproducido por Wilpert.

Ocorre muchas veces el simbolismo del pez y los panes. Se ha de tener en cuenta que la palabra griega correspondiente a la castellana pez, tiene cinco letras que por su orden son las iniciales de las siguientes palabras: Je. ú. . . Cristo. . . de Dios Hijo. . . Salvador, por eso ponen muchas veces esta palabra en los sepulcros, para indicar que el difunto es un cristiano. En las Catacumbas de San Calixto sorprenden por su originalidad y belleza las pinturas de los peces uno enfrente del otro, cada uno con su canastillo de panes. El cristiano no podía dudar del sentido de este simbolismo.

En las mismas Catacumbas tenemos la célebre inscripción de San Tarcicio, muerto por no revelar el sagrado secreto de la Eucaristía a los paganos que lo sorprendieron.

Fuera de las Catacumbas hay también no pocos monumentos que atestiguan la fe de la Iglesia primitiva.

Reina de las inscripciones suele llamarse a la del célebre Abercio, Obispo de Hierápolis, en Frigia, se ha hecho lo increíble (verdaderas ridiculeces) para torcer el sentido de la inscripción. Todo en vano. En ella, entre otros dogmas de suma transcendencia, aparece clarísima la fe de la presencia real de Cristo en la Eucaristía.

En Autun de Francia se halló también otra inscripción antiquísima, testigo igualmente de la misma fe.

Como se ve, contra los protestantes que quieren acallar el rumor de los siglos, hablan ya y dan voces las mismas piedras.

Florentino Ogara, S. J.

Ministerio de Industria y Comercio

OFICINA DE LA LANA

La necesidad de restituir una situación normal de precios en artículo tan importante como la lana, han obligado a señalar nuevas tasas, basándose en los precios que regían en el año 1929, como la más beneficiosa de todos los años anteriores a la iniciación del Movimiento, y como debe darse a estos precios la mayor publicidad posible, se indican a continuación las distintas calidades y tasas puestas en vigor a partir del día 27.

Lanas blancas

Merina transhumante: Clase primera (avada), 15,93 pesetas kilogramo; segunda, 12,46; tercera, 9,59.

En suicio: de 3,91 a 4,78 pesetas el kilogramo y de 32 a 40 por 100 de rendimiento respectivamente.

Merina tipo Barro: Clase primera (avada), 12,83 pesetas kilogramo; segunda, 9,91, tercera, 9,56.

En suicio, de 3,47 a 3,91 pesetas el kilogramo, y de 30 a 40 por 100 el rendimiento respectivamente.

Merina tipo carda y Córdoba: Clase primera (avada), 12,26 pesetas kilogramo; segunda, 9,80; tercera, 8,92.

En suicio: De 3,04 a 3,47 pesetas el kilogramo, y de 30 a 38 por 100 de rendimiento respectivamente.

Entreñas fina: Clase primera (avada), 11,86 pesetas kilogramo; segunda, 8,51; tercera, 6,96.

En suicio: De 3,04 a 3,05 pesetas el kilogramo y de 35 a 44 por 100 de rendimiento respectivamente.

Entreñas corrientes: Clase primera (avada), 11,24 pesetas kilogramo; segunda, 6,64; tercera, 6,12.

En suicio: De 2,60 a 3,04 pesetas el kilogramo y de 30 a 44 por 100 de rendimiento respectivamente.

Ordinarias bastas (avada): 6,03 pesetas el kilogramo.

En suicio: 2,25 pesetas el kilogramo con el 48,50 por 100 de rendimiento.

Churras (lavada): 7,32 pesetas el kilogramo.

En suicio: 2,69 pesetas el kilogramo.

mo con el 48-50 por 100 de rendimiento.

Lanas negras

Negras finas: Clase primera (lavada), 8,54 pesetas kilogramo; segunda, 7,92; tercera, 7,31.

En suicio: 2,82 pesetas el kilogramo con el 40 por 100 de rendimiento.

Entreñas finas: Clase primera (avada), 7,56 pesetas kilogramo; segunda, 7,31; tercera, 7,06.

En suicio: 2,51 pesetas el kilogramo con el 40 por 100 de rendimiento.

Entreñas corrientes: Clase primera (avada), 7,29 pesetas kilogramo; segunda, 6,90; tercera, 6,51.

En suicio: 2,30 pesetas kilogramo, con el 40 por 100 de rendimiento.

Entreñas ordinarias: Clase primera (avada), 5,67 pesetas kilogramo; segunda, 5,15; tercera, 4,63.

En suicio: 1,74 pesetas kilogramo, con el 42 por 100 de rendimiento.

Ordinarias bastas (avada), 5,79 pesetas el kilogramo.

En suicio: 2,15 pesetas el kilogramo, con un 48-50 por 100 de rendimiento.

Churra (avada), 4,98 pesetas el kilogramo.

En suicio: 1,85 pesetas kilogramo, con el 50 por 100 de rendimiento.

Lanas peladas

Tendrán una depreciación del 20 al 50 por 100, lavadas a fondo, del precio marcado al tipo que sirva de base según la diferencia que con él tenga a cotizarse.

Las calidades que por su blancura, largo y altura de fibra, sean aptas para ciertos usos especiales podrán negar al precio marcado para las lanas de fibra en clases similares, sin que puedan nunca superarle.

Los precios fijados son a base de lavado a fondo y un máximo de 1 por 100 de grass.

Los precios en suicio se entienden sobre amacena ganacero, y los precios en lavado, donde se haya efectuado la operación, casa del almacenista o acondicionamiento oficial de materias blancas.

Los precios fijados anteriormente, tanto en suicio como en lavado, serán considerados como máximos.

Lanas regeneradas

Los precios de los diversos tipos de lanas regeneradas conservarán la relación normal correspondiente con las cotizaciones asignadas a las diferentes calidades de lanas.

Arenas-Avila en cuatro etapas

(Memorias de una cronista improvisada)

(Continuación)

sin que nadie diera señales de cansancio. He de reseñar que uno de los componentes de la peregrinación llevó la Cruz hasta la cumbre sin consentir que nadie le relevase. En la meseta que da cima al Puerto descendimos breves minutos. Y allí mismo, el Via Crucis se oyó y se cantó con el mayor de los recogimientos. Parecía que en aquella altura, acariciada por las frescas brisas matutinas que oían a romero y tomillo, estábamos más cerca del Cielo... ¿Qué era había de notar énsancio después de aquél momento encantador de místico fervor religioso? A continuación, el silencio, ese silencio profundo y solemne de los claustros de los conventos, era el que presidía la peregrinación. Durante él saboreamos lo que habíamos meditado. Seguidamente rezamos la primera parte del Santo Rosario.

A las once llegábamos a la Venta del Obispo, donde permanecemos hasta las cuatro y media de la tarde y descansamos. Hora y media más de marcha y llegamos a la Serrota o FONDA DE SANTA TERESA

Alí era imposible alojarnos, ya que el edificio era vivienda de una nutrida colonia infantil, pero allí tuvimos la suerte de que el señor Cura Párroco de Garganta del Villar saliese a recibirnos, en unión de dos señoras de Cepeda de la Mora, brindándonos al jambeo para descansar en este pueblo. Se propuso a los peregrinos, en vez de continuar hasta la Hija de Dior, quedarse en Cepeda

y justo es consignar que todos, como si fuésemos una sola voluntad, aceptamos complacidos.

No quiero pasar adelante sin reseñar y hacer patente que la solidaridad que ha reinado durante todos los trayectos de la ruta Arenas Avila entre los peregrinos, ha sido tal que, sin discutir,—como frecuentemente se hace en los pueblos por un malísimo sistema de egoísmo o de soberbia—lo que cualquiera propusiera razonablemente se aceptaba sin reservas y se cumplía al pie de la letra.

¡Bamos diciendo que en vista de no poder alojarnos en la FONDA de Santa Teresa, aceptamos la invitación para pernoctar en Cepeda, encantados desde luego por poder oír Miss el siguiente día y recibir la Sagrada Comunión y, además, por tener ocasión de despertar en otro pueblo el fervor de que íbamos animados todos. ¡Qué importaban tres o cuatro kilómetros más de recorrido si al llegar seríamos paladines de una hermosa causa y dejaríamos, al partir, un recuerdo inolvidable de fe y entusiasmo! A Cepeda, pues, y contentos por lo imprevisto de esta agradable contrariedad!

Aprovechando unos minutos que nos ofrecían las señoritas de Rodríguez para descansar en la FONDA de Santa Teresa, donde con el celo y acierto que las distingue siempre dirigieron una colonia escolar, allí nos deleitamos los chicos recitándonos poesías magistralmente y cantando himnos patrióticos y de circunstan

(Continuación)

Consejo General de Colegios Médicos de España

Esta Entidad ha inaugurado sus nuevos locales en la calle de Velázquez número 10, celebrando sesión de Pleno bajo la presidencia del excelentísimo señor don Enrique Suñer Ordoñez, en cuyo acto se sometió a examen e inspección de los señores consejeros la reanudación y funcionamiento en Madrid de las organizaciones de Previsión Médica Nacional y Patronato de Médicos de Colegios de Médicos, instaladas en los mismos locales del Consejo General y bajo su tutela y vigilancia.

Se dió cuenta del balance de dichas Entidades que acusa una existencia en metálico a favor de aquéllas, de dos millones doscientas sesenta y un mil, setecientas ochenta y tres pesetas, con sesenta y dos céntimos (2.261.783 72 pesetas), y de la marcha financiera y administrativa del Consejo, Patronato y Previsión Médica Nacional, cuyas orientaciones administrativas y austeridad de gastos, motivadas más calurosas y unánimes felicitaciones del Pleno a la Comisión Permanente y personal técnico.

Se aprobó por unanimidad toda la demás labor realizada por la Comisión Permanente, y con mucho agrado la propuesta del Colegio de Valencia de que se nombren colegiados de honor a los médicos don Víctor Ruiz Abadín «Tebib Artumí» y don Alberto Martín Fernández «Spectator», por su admirable labor durante la guerra.

Se anunció por la Comisión Permanente que el problema del exilio pago de sus haberes y atrasos a los médicos titulares, asunto de apasionante obsesión para el Consejo, será objeto en muy breve espacio de tiempo de un proyecto, que éste presentará a la aprobación de los Poderes Públicos, en el que se darán las normas de resolución de este angustioso asunto.

Se aprobaron las propuestas de nombres de médicos que han de servir al Gobierno para el nombramiento de Juntas directivas de los Colegios Médicos provinciales, y tras una madura y detenida discusión, que duró varias sesiones, se aprobaron por unanimidad las normas de depu-

Belicoso discurso del comisario de Marina soviético

MOSCU.—En un discurso pronunciado ante 20.000 trabajadores, el comisario del Pueblo para la Marina militar de la U. R. S. S., Koznetsov, ha dicho entre otras cosas que el aumento de la potencia de las fuerzas armadas soviéticas de tierra, mar y aire, es la mejor garantía contra todos los peligros de ataques armados contra los soviets. «Es debido —ha continuado Koznetsov— que ciertos vecinos muy importantes, por ejemplo en Extremo Oriente, tienen necesidad de recibir algunas lecciones de nuestras fuerzas armadas para convencerse de que nuestras fronteras son inviolables y de que no permitiremos que ninguno intente atravesarlas».

El comisario de Marina ha hecho después un elogio de las industrias soviéticas, las cuales, gracias al grado de desarrollo que han alcanzado —añadió— pueden construir naves modernas, tanto grandes como pequeñas, que no sean inferiores en nada a las de las mayores potencias marítimas. Koznetsov ha terminado diciendo que la U. R. S. S. es una potencia marítima, que la Marina soviética es de una gran potencia y que se construirán nuevas naves a los efectos propuestos.

Empresario: Pide hoy mismo el número de medallas que desee, conmemorativas de 18 de julio, a la Jefatura Provincial de Propaganda, o ponte al habla con la Delegación Provincial Sindical.

SANCHEZ PRIETO (Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Sección religiosa

SANTORAL

AGOSTO
3
JUEVES

Invencción de San Esteban, protomártir; Santos Nisodemo, Gamaliel y Abibón en Jerusalén; Asifé, Eufonio y Pedro, obispos.

La misa y oficio divino son de la Invencción de San Esteban, protomártir, con rito semidoble y color encarnado.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Celebra sus cultos reglamentarios la Archicofradía de los Jueves Eucarísticos. Por la mañana, a las ocho y cuarto, misa de Comunión conmemorativa. Por la tarde, a las ocho, solemne Hora Santa de Reparación.

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

máticos bolcheviques, y el barón participaba en todas las comidas ofrecidas en honor de los extranjeros a quienes había de decir todo lo que los comisarios bolcheviques no eran capaces. Como se recordará, el barón Steiger terminó trágicamente sus días ante un pelotón de agentes de la checa por haber organizado un complot contra el gobierno bolchevique.

En Constanza

Día de intensa alegría, emoción y entusiasmo ha sido para el pueblo de Constanza el 23 de julio. Muy de mañana, el sonido de las campanas, tantas veces escuchado, tiene hoy un atractivo insospechado. Parece que un imán poderoso atrae irresistiblemente a los fieles para congregarlos en torno a la Iglesia parroquial. Es que hoy es el día en que se realizan muchas y muy nobles esperanzas. Dos tiernos niños, previa sólida y esmerada preparación se presentan con sus blancas vestiduras y sus más blancas almas a recibir por primera vez el Pan de los Angeles. ¡Momento emocionante aquel en que Jesucristo de las manos del sacerdote pasa al pecho del niño! Un religioso silencio invade a la concurrencia.

Pero no es esta la única nota simpática del día. Una juventud piadosa, hija sumisa y obediente del Sumo Pontífice, ha escuchado la voz del Visirio de Jesucristo, ha comprendido lo que es el apostolado y con decisión y valentía se ha lanzado a la conquista de las almas para llevarlas a Jesucristo; se ha propuesto la noble aspiración de reconvertir la parroquia, primero con su ejemplo, después con la palabra, y para ello no perdona ningún esfuerzo ni la altera el sacrificio. Tiempo ha que la juventud de este pueblo escuchó el llamamiento de su párroco que la invitaba a participar en la jerarquía eclesíastica, y callada y abnegadamente fué preparándose con el aspirante para poder un día salir a la luz pública a defender tu fe y sus creencias; pero aún no llevabas el distintivo que la

acreditara como verdadera joven de Acción Católica y esto es lo que con indescripible entusiasmo recibe en este día.

Una amable invitación a su párroco, ausente por razón de servicio de la Diócesis, a la que él muy complacido corresponde portador de las insignias que pocas horas después lucían con santo orgullo sobre su pecho las jóvenes de Constanza y nuestros deseos se ven realizados. Rizado el santo rosario y explicado por el párroco y antiguo consiliario el alcance de la fiesta y la obligación que todos tenemos de cooperar e identificarnos en la Acción Católica dicho señor desciende de la Sagrada Cátedra para hacer la bendición e imposición de la insignia por tanto tiempo esperada por estas jóvenes y aspirantes que formadas en el círculo ante el altar donde por la mañana nos alimentáramos con el Pan de la Vida, espejábamos impacientes este momento solemne. El señor párroco nos pregunta y todas con voz firme y decidida respondemos: queremos ser jóvenes de Acción Católica, conocemos nuestras obligaciones y con la gracia de Dios prometemos cumplir. Esta es nuestra decisión inquebrantable, este es nuestro propósito sincero.

Termina la imposición cantando el himno y por fin sacramos los actos de este día realizando la cariñativa obra de visitar en corporación a los enfermos para llevarles el aliento cristiano. Que este día permanezca en la memoria de todos, del párroco a quien agradecemos su interés por la obra, del pueblo que también supo corresponder a la invitación con su asistencia y en la nuestra para que siempre tengamos presentes lo que este día prometimos.

La Presidenta.

Diplomacia soviética

La lección que recibió Trotzsky de un uijer

RIOA.—Los periódicos publican interesantes episodios referentes a los primeros tiempos del advenimiento del régimen bolchevique en Rusia. Entre otras cosas se sabe que Trotzsky, que acababa de ocupar el cargo de comisario de Asuntos Extranjeros de la Rusia bolchevique, se dirigió al Palacio del Ministerio zarista donde no encontró más que dos ujieres viejos. Trotzsky ocupó inmediatamente el despacho del ex ministro de Asuntos Exteriores zarista donde encontró sobre la mesa una carta de la Embajada de Holanda. El nuevo Comisario dió comienzo a su trabajo respondiendo a la Embajada y al terminar de escribir llamó a un ujier entregándole un sobre dirigido al «Embajador holandés».

El ujier hizo observar al comisario bolchevique que existían varios productos holandeses pero que en cambio se trataba del embajador de «Nederland». En efecto, en aquella época Holanda se llamaba en Rusia «Nederland»; y Trotzky recibía de esta forma de un ujier la primera lección de diplomacia.

Por otra parte el ex barón Steiger había sido enseguida por el gobierno bolchevique de dar lecciones de etiqueta y de educación a los diplo-

Propietarios y constructores

Si necesitáis poner pisos de mosaico, LA CONSTRUCTORA HIDRAULICA está fabricando nuevos y variados dibujos, así como igualmente tuberías y ladrillos de cemento, cruces, lápidas, escaleras y fregaderos de piedra artificial. Se fabrican toda clase de encargos.

Pedidos a su único propietario,
Germán Vaquero Díaz
Fábrica: Cerrillo de Santiago, núm. 1. Teléfono 68
Despacho: Plaza de Navillos, núm. 3, bajo. Teléfono 57
AVILA

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA,"

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura.... { Preescolares.. Miércoles a las once, Escolares.... Martes y sábados, Lactantes.... Lunes y viernes a las once, Maternología.. Jueves a las once
- Consulta de Oftalmología..... { Miércoles a las cinco, de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco, de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo. { Hombres. Diario de ocho a diez de la mañana, Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 8 tarde
- Vacunación antirrábica. Diario... { Mañana a las nueve, Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones.... Diario de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis.... Diario de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recepción de productos para análisis..... Diario de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

Balneario de Ledesma Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en cáusticas, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billetes ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 4 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotorax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

NO SUFRA MAS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Don A. Salama Benadon, López Moreno, 6, Melilla, propietario del Gran Bazar de Londres de dicha plaza, nos escribe:

«Hace una porción de años empecé a sentir ardores de estómago después de las comidas, que fueron aumentando hasta hacerme un padecimiento crónico, pese a los innumerables productos que tomé para hacerlos desaparecer, llegando a obtener la desaparición de los ardores pero convirtiéndose éstos a unos fuertes dolores de estómago que he padecido por espacio de año y medio, hasta que un buen día probé su preparado ESTOBIOL; y cuál no sería mi sorpresa al notar enorme alivio en la primera semana y mejorando día por día, hasta que antes de los seis meses de tratamiento he quedado completamente curado. Tengo además varios amigos que lo han tomado, y todos ellos han notado seguidamente gran mejoría, esperando en breve poder mandarles el testimonio de ellos y anticipando a ustedes mi más sincero agradecimiento por el excelente resultado obtenido.»

No valele usted si sufre del estómago, pues tiene en su mano la curación de su enfermedad, especialmente en los casos de dispepsia, ardores, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera estomacal, etc.

Es además el medicamento estomacal que

NUNCA PERJUDICA

FRASCO Ptas. 5,80

Impuestos comprendidos

EXIJA ESTOBIOL Y NO ADMITA SUSTITUCIONES INTERESADAS.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA



La debilidad, La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Línea Madrid-Avila-Salamanca

Salida de Madrid a las 9 y a las 16 pasando por Avila a las 12 y a las 19. Salida de Salamanca a las 7 y a las 14 pasando por Avila a las 10 y a las 16'30. Salida de Avila para Segovia a las 7 de la mañana del Hotel Jardín. Salida de Segovia a las 16'30 y llegada a Avila las 19.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo.

CIRUGIA DE GUERRA

Los tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN 25 pesetas cada tomo

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post-gripe

GRAN HOTEL

Autobús desde Oviedo

(recorrido 10 kilómetros)

1.º de julio a 30 de septiembre

CARRETERIAS

buenos teleros y mosos les servirá el fabricante de maderas, Pedro Carola, Ksaray (Logroño)

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2, el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Realidad, de 10 a 1 y media. Volantes, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 12. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sesión e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 2. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Calasivo, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Aeronaval, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9, 14 y de 16 a 21. El limo. señor Delegado recibe diariamente de 10 a 12.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMELE" de venta en todas las farmacias de AVILA.

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

CAZA

Compro caza y tomo en arriendo dehesas para cazar. Pago más que nadie. Dirigirse: Enrique Núñez; Avenida de José Antonio, 16. Teléfono 11520 «Nautic Bar», Madrid.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

- Apartados oficiales..... de ocho y media a nueve
- Lista, Apartados y venta de sellos..... de diez a doce y de dieciséis a diecinueve
- Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales..... de diez a doce y de dieciséis a diecinueve
- Caja de Ahorros..... de diez a trece
- Cirol postal..... de diez a trece y de dieciséis a dieciocho
- Repatrios de correspondencia a domicilio..... Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las dieciséis
- Recogida de buzones..... En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.
- Reclamaciones..... De once a trece, excepto los domingos y días festivos.
- Secretaría..... De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.

TELEGRAFOS

- Servicio de telegramas..... Permanente.
- Cirol telegráfico..... De 10 a 13'30 y de 18 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lazo, plomo u otro sistema análogo; la dirección se escribirá en caracteres grandes y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos las ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos de tinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres grandes, aunque claros y precisos.

Lea V. "El Diario de Avila,"

AVILA AL DIA

Comisión de Provisión de escuelas de la provincia de Avila

Acuerdos adoptados por esta Comisión en la sesión celebrada por la misma con fecha de ayer:

I.—Nombrar, con arreglo a lo preceptado en el caso o norma 1.º del artículo 1.º de la orden ministerial de 6 de junio próximo pasado, a don Manuel O. Sotillo Escudero, maestro interino de la escuela nacional de niños número dos de San Bartolomé de Béjar, en la que cesó para incorporarse a filas en 31 de agosto de 1938.

II.—Admitir las peticiones de interinidad de los maestros excombatientes don Toribio Sánchez García, herido en campaña, con un año 8 meses y 10 días de servicio en filas; don Carlos García Olorio, con 2 años 11 meses y 20 días de campaña; don Anastasio González Hernández, con 2 años 10 meses y 20 días; don Eduardo Barreiro Arenas, con 2 años 10 meses y 8 días; don Emilio López Rueda, con 2 años 8 meses 11 días; y don Damián Ortega Gutiérrez, con 2 años 6 meses y un día de servicios en campaña.

Habiéndose extendido, según orden telegráfica de la Jefatura del Servicio Nacional de 1.º Enseñanza de 22 del actual, a los excombatientes que no desempeñaban escuela al tiempo de ser movilizados, los beneficios de la orden ministerial de 6 de junio último, se acuerda celebrar sesión en el día de mañana para proceder a adjudicar a todos los aspirantes de tal clase que tienen solicitada interinidad la escuela, de entre las vacantes de niños pendientes de provisión o servicios por maestras interinas, que por el orden de preferencia establecido eija cada uno de ellos.

III.—Así bien se acordó incluir en la lista de interinos al señor don Eugenio Alonso Jiménez, con 2 años, 11 meses y 20 días de servicios interinos, que cesó en 30 de junio último en la escuela que desempeñaba, por haber sido nombrado para ella otro interino comprendido en el caso o norma 1.º del artículo 1.º de la referida orden ministerial de 6 de junio último.

IV.—Por el señor Secretario de esta Comisión se dió cuenta de que conforme a lo dispuesto en el artículo 34 de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 20 agosto de 1938 había cursado a la Comisión de Provisión de Escuelas de la provincia de Huelva el expediente formulado por don Juan Antonio Fournier Cuatrecasas, Maestro de Medicina, de esta provincia, en solicitud de nombramiento para la Escuela graduada de niños de Ayamonte, de dicha provincia, como consorte de doña Leonor Andray Arroz, Maestra en propiedad de aquella capital.

Lo que se publica en cumplimiento de lo preceptado en el artículo 67 de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 20 de agosto de 1938, inserta en el «B. O. del Estado» número 57, del día 26 de dicho mes de agosto.

El jefe de la Sección.—Pablo Pérez

LUIS BENITO MARTIN

AGENTE DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211

Obtención de certificaciones de Penales, Utiimas voluntades y Planos, Licencias de Caz. Presentación de Instancias en Centros Oficiales.

Asociación de la Milagrosa

Mañana jueves 3 de agosto tendrá lugar, Dios mediante la Junta general de la Asociación de la Virgen de la Medalla Milagrosa en el lugar acostumbrado, y hora de las cinco de la tarde.

Se ruega encarecidamente a las señoras de la Junta directiva, y a todas las colaboradoras la puntual asistencia.

Comisaría general de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila
NOTA

A fin de conseguir la mejor distribución de las existencias de aceite de que se dispone, se hace público que mañana día 3 de los corrientes, se despachará este artículo en todas las tiendas de esta capital de diez a once de la mañana a razón de un litro por persona.

En cada tienda no se despachará más que a 100 personas, no permitiendo por lo tanto que las colas se formen con mayor número.

Los vecinos deberán abastecerse preferentemente en las tiendas de que sean clientes.

El delegado provincial, Eduardo Lasa Reparaz.

SE VENDE aventadora seminueva y trillo 5 cilindros. Para tratar, con Emilio Escudero, en Albornos (Avila)

Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad de San Esteban, los celebrarán los señores Sánchez Magarzo y Mián.

Viajeros

Han llegado de Madrid, doña María Calleja, viuda de Marfál y su hija Esperanza.

Aniversario

Mañana se cumple el tercer aniversario del asesinato por la horda en Arganda (Madrid) del ilustre periodista y veterano higienista, don Leopoldo Calvo Sánchez. Repetimos nuestro sentimiento a sus padres doña Teresa Sánchez y don Agustín Calvo, funcionario que fué de esta Delegación, a toda su familia, y de modo especial a su tío nuestro querido amigo y colaborador don Leopoldo Sánchez de la Cueva.

Las misas gregorianas que se celebran en la Basílica de la Milagrosa de Madrid, y la que mañana se diga en los PP. Carmelitas a las ocho en el altar de la Virgen, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

DR. TOME BUSTILLO

Aparato Digestivo, Riños X Diarrea, Oída corta, Corrientes, Riños Utravioleta, CATEDRAL, número 2

Audiencia Provincial

Se ha celebrado la vista de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de Arenas, seguida contra Manuel Jiménez López, por homicidio, cuyos hechos el ministerio público en sus conclusiones provisionales les relata del modo siguiente:

En las primeras horas de la mañana del día 11 de junio de 1938, en el sitio «Los dehesillas», término de Casvieja, el procesado Manuel Jiménez López, tuvo una cuestión con su convivio Julián López Lorenzo, y en el curso de la misma, agrediendo una navaja, acometió con ella al segundo hiriéndole en la espalda, y al caer al suelo le infligió cuatro heridas más con la propia arma y a consecuencia de todas ellas falleció el egredido momentos después, por lo que solicitó de la sala se le imponga la pena de 15 años de reclusión menor, secuestro y costas e indemnización de 10.000 pesetas a los herederos de la víctima. En el acto de la vista, y ante la prueba pericial médica, el fiscal señor Leyya modifica sus conclusiones provisionales en el sentido de considerar el procesado como un enfermo anormal mental, por lo que solicita de la sala su interconfinamiento en un establecimiento para enfermos de su clase.

El letrado señor Repres, se une a la petición fiscal, quedando la causa vista para sentencia.

Junta local del Día del Plato Unico y Día sin Postre

Se pone en conocimiento de todos los dueños de hoteles, pensiones, casas de huéspedes y casas de comidas que durante los días 2 y 3 del corriente mes tienen la obligación de liquidar las cuotas correspondientes al mes de julio próximo pasado.

Igualmente se recuerda a los señores contribuyentes al Plato Unico en general que durante los días 4, 5 y 7 del corriente mes correspondiente liquidar al primer grupo que comprende las calles comprendidas entre la A. y la O. ambas inclusive y además las Pizcas.

El segundo grupo que comprende las restantes calles debe liquidar durante los días 8, 9 y 10.

El cobro se efectuará en las Oficinas de la Delegación de Hacienda durante las horas de cuatro a siete de la tarde.

Avila 1 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Secretario.

Denuncias

Por la Guardia civil del puesto de Barraco ha sido denunciado el vecino de Madrid y natural de San Juan de la Nava, Silverio Arroyo Gil, por transportar 17 aves sin autorización. Por la del puesto de Caraveja ha sido denunciado el vecino de Mijares David González Muñoz, por extracción de pinos en monte público.

Asimismo ha sido denunciado por la Guardia civil del puesto de Barraco el vecino del mismo pueblo, Juan Somocza Taras, por vender garbanos a 50 pesetas arroba.

También ha sido denunciado por la Guardia civil del puesto de Adrada el vecino de San Martín de Valdeiglesias, Edmundo Parra, por infracción al código de circulación.

Igualmente han sido denunciados por la Guardia civil del puesto de Adrada los vecinos del mismo pueblo Mariano Fernández Aparicio y Francisco Bravo García, por pastoreo sin autorización.

Registro Civil

Día 2 Agosto.
Nacimiento: María de los Angeles Levado González.
Defunción: Pedro Mariano Arroyo Jiménez, de cuatro meses.

Catecismo para sirvientas

Mañana, primer jueves de mes, corre; onde tener la clase de catecismo para las sirvientas. Será, como de costumbre, en el Convento de las MM. Reparadoras, a las seis de la tarde.

El 3 de Agosto y el significado del Imperio

Por J. E. CASARIEGO.

La Diputación de Huelva ha lanzado la buena idea de que el 3 de Agosto se declare en lo sucesivo «Día del Imperio». En la Historia de todos los Imperios del mundo hay pocas efemérides que puedan parangonarse con esta efeméride que conmemora mañana. El 3 de Agosto del año 92 del decimoquinto siglo cristiano salieron de Palos cara a los desconocidos horizontes del «Mare Tenebrarum» las naves aventureras que guiaba el genial navegante visonario, cuya cuna se disputan tres naciones de Europa.

Buena ocasión para hablar del Imperio español y de las extensas figuras que lo iniciaron. Son hechos y personas de tal perspectiva histórica que por mucho que se mencione siempre tienen facetas originales, aparte de que su difusión entre las gentes, despertando el amor del pueblo a la grandeza pasada, es una de las más sólidas labores que pueden realizarse para eso que nuestros abuelos llamaban «hacer Patria».

Imperio es el desbordamiento de la vitalidad de una nación. Cuando la pujanza de un país llega a su cenit, rebasa los cruces territoriales para verterse sobre los hombres y las tierras de los demás. Es decir, que se proyectan sobre el exterior de los ideales y los intereses propios.

Imperio es una misión universalista. Es, sobre todo, la expansión de una fe y de una cultura. Cuando la acción exterior está guiada por móviles únicamente materiales busca de mercados o materias primas no puede haberse propiamente de Imperio. Hay otra palabra reciente para designar eso: Imperalismo, imperialismo yanqui por los petróleos de Hispanoamérica o imperialismo inglés por las plantaciones del Sudán. Paros calculeos de mercaderes por sus mercaderías.

El Imperio pleno, perfecto y total, se da en el caso de España de los siglos VX al XVIII. Mucho más que el de Roma antigua que ya Mommsen definió como «un haz de ciudades unidas por el vínculo del Derecho». El español se llama «Imperio Católico». No es por un impulso piadoso y misionero. Busca tierras para salvar almas. Crea una ley de amor y hermandad. Evangeliza y dice, por boca de uno de sus primeros y representativos enviados, Alonso de Ojeda, a los indios en 1499: «Nuestro Señor, que es el Único y Eterno, eró el cielo y la tierra y un hombre y una mujer de los cuales vosotros y yo y todos los hombres que han sido y serán, descendemos». Sublime lenguaje que

El «Plus Ultra», yace abandonado al olvido

Parece alcanzarle el trágico destino de sus mejores tripulantes

BUENOS AIRES.—El semanario de Buenos Aires «Ofensiva», que combate por la consigna «Unidad de la Tierra Hispánica» publica una interesante información, con fotografías, denunciando que el glorioso avión «Plus Ultra» se halla abandonado en un corral de Luján. Aquel pájaro de acero, órgano mecánico de la estirpe—añ define el semanario «Ofensiva» al avión que cruzó el Atlántico, abriendo el camino a una serie de proezas de aviadores españoles—, mutilado y deshecho, sufre los rigores de la podredumbre en un corral de Luján. Parece que el destino trágico de sus tripulantes, Ramón Franco, Ruiz de Alda y Manuel Durán alcanza también al «Plus Ultra».

Como argentinos, nosotros unimos nuestro dolor y nuestro orgullo a

que todo el simbolismo patrio, comenzado en este avión, se halla abandonado en un vacío con las alas mutiladas. Nos causa vergüenza también lo que ocurre con este brioso descubridor de nuevas rutas.

El «Plus Ultra» tiene para nosotros argentinos, el inmenso valor de la gesta, porque nos enseñó con toda su grandeza la dimensión del alma hispánica.

Termina diciendo que la desdicha del «Plus Ultra» no debe continuar un momento más, pidiendo la conservación, con carácter y categoría de monumento nacional, del cuerpo mutilado del navío glorioso.

Puedes hacer el pedido de la medalla conmemorativa del 18 de julio en la C. N. S. o en la Jefatura Provincial de Propaganda.

Leo, escucho y escribo

Tras de la tempestad viene la calma, y después de la calma...

La Enseñanza en nuestra España

En el Este de los Estados Unidos, después de cuatro meses de pertinaz sequía, ha llovido copiosamente. En los estados de Nueva Jersey, Nueva York y Pensilvania, el temporal ha producido daños en los campos, particularmente en el de Pensilvania, donde se han producido grandes inundaciones a causa del desbordamiento de grandes ríos.

Mirando al Vaticano

Su Santidad el Papa ha celebrado una detenida conferencia con el secretario de Estado del Vaticano, Cardinal Maglione, sobre la situación internacional. Se cree que el Santo Padre, que pensaba permanecer en su retiro dos meses, regresará al Vaticano en la primera decena de septiembre. E mundo católico amante de la paz, y aún el mundo no creyente, mira al Vaticano y espera.

Cosas inglesas

En un hospital inglés ha ocurrido algo que incita a la risa al tiempo que produce horror: en la sala de conserjería se oyeron voces de indignación y de tonos violentos. Al entrar los médicos, encontraron a un hombre decapitado y a otro, el que daba las voces, dándole palmadas en la espalda y no muy suaves por cierto.

Interrogado el energúmeno sobre el caso contestó: «Estábamos jugando a las prendas», le correspondió darme una, le he cortado la cabeza, la he guardado en el armario y no quiere ir a buscarla.

La nueva generación que ha hecho y ganado la guerra de ahora tiene, en frase ya estereotipada, «mias de Imperio».

De Vázquez de Mella es este concepto que puede servir de norma para encusar esas ansias: «España es un rostro de Europa que mira al mar y que con el índice pútreo de Finisterre señala el camino de América».

Carlos VII—el Rey de los ráidos presentimientos, precursor de tantas cosas—afirmó entre sus dogmas racionales: «Unión íntima con Portugal y con nuestras hijas de Hispanoamérica».

La Acción imperial más noble que puede haber a un pueblo la tiene ahora España en sus perspectivas. Las corrientes universales que chocaron las bellas voces de Mella y de don Carlos no pueden ahogar la de Franco. Los ideales de la Hispanidad emergen del vientre fecundo de la Historia y van surgiendo en realidades prometedoras. El fenómeno genéricamente llamado «fascismo» es, sencillamente, la reivindicación de los valores históricos de la nación, y los países americanos, después de siglo y pico de francesamiento revolucionario y liberalismo, vuelven los ojos a su pasado. La joven intelectualidad de aquellas tierras reacciona en ese sentido. Ahí está la obra de Lezquier y de una pléyde de hispanistas que forman escuela en el ambiente universitario y el popular.

La nueva España tiene una misión que cumplir. Ser cerebro recto de ese reorganizado, dirigiéndolo con sus órganos de propaganda, no con fines materiales utilitarios. Despertar el amor a la «Madre Patria». Llevar al á nuestros libros, nuestras publicaciones, nuestro cine. Realizar la íntima unión de todos los hombres que rezan al mismo Dios en la misma lengua para que, en bloque compacto, puedan servir nuevamente a los grandes ideales que nos son comunes y que tienen que volver a ser el fin de nuestras vidas.

Consumada la obra destructora en la cual la masonería, el oro inglés y el doctrinarismo francés tuvieron parte decisiva, el mal se extendió a la propia Península y tras los generosos intentos carlistas surgieron los infamantes brotes del separatismo en Cataluña y Vasconia. Reunido el Imperio duró, en su forma política, lo que el gran ideal colectivo que le dio vida y que seguía todos los espasmos. Cuando falló ese ideal cayó su fin, pero el empeño no fué estéril y ahí está su obra; el mundo portentoso de la Hispanidad defendido por Ramiro de Maeztu, el sabio conserjero y mártir.

Es un problema que preocupa hondamente a las autoridades nacionales el de la enseñanza. El ministerio de Educación Nacional trabaja activamente en la reorganización de los distintos grupos que comprende. Y tiene el ministerio personas capaces, que le ayudan. El Padre Enrique Herrera Oria, por ejemplo, que marcha ahora a Friburgo para asistir al IV Congreso Internacional Católico de Segundos Enseñanza. En este congreso se estudiarán, entre otras cuestiones, las referentes a moralidad. Esperamos que el Padre Herrera traiga orientaciones prácticas a nuestro ministerio que ya no es únicamente de Instrucción, sino de Educación.

Las faldas cortas y estrechas

Si tienen la ventaja del ahorro, tienen, por lo visto, sus inconvenientes. Véase la noticia:

Toulouse.—Ha sido asistido en la clínica del doctor X, una señorita que, debido a la dureza de su faldita, ha caído en la calle fracturándose una pierna, un brazo y con ruptura de cráneo.

Éxitos de la aviación alemana

Un avión alemán tipo «Condor», que ha sido vendido al Gobierno brasileño, ha hecho el recorrido desde la capital del III Reich a Río de Janeiro en 35 horas y 14 minutos.

Otro avión, del tipo Junkers U 52, ha hecho un vuelo de 10.360 kilómetros desde Alemania a Siam para establecer las nuevas líneas regulares entre ambos pueblos. El viaje lo ha hecho a razón de 5 etapas diarias.

La nueva generación que ha hecho y ganado la guerra de ahora tiene, en frase ya estereotipada, «mias de Imperio».

De Vázquez de Mella es este concepto que puede servir de norma para encusar esas ansias: «España es un rostro de Europa que mira al mar y que con el índice pútreo de Finisterre señala el camino de América».

Carlos VII—el Rey de los ráidos presentimientos, precursor de tantas cosas—afirmó entre sus dogmas racionales: «Unión íntima con Portugal y con nuestras hijas de Hispanoamérica».

La Acción imperial más noble que puede haber a un pueblo la tiene ahora España en sus perspectivas. Las corrientes universales que chocaron las bellas voces de Mella y de don Carlos no pueden ahogar la de Franco. Los ideales de la Hispanidad emergen del vientre fecundo de la Historia y van surgiendo en realidades prometedoras. El fenómeno genéricamente llamado «fascismo» es, sencillamente, la reivindicación de los valores históricos de la nación, y los países americanos, después de siglo y pico de francesamiento revolucionario y liberalismo, vuelven los ojos a su pasado. La joven intelectualidad de aquellas tierras reacciona en ese sentido. Ahí está la obra de Lezquier y de una pléyde de hispanistas que forman escuela en el ambiente universitario y el popular.

La nueva España tiene una misión que cumplir. Ser cerebro recto de ese reorganizado, dirigiéndolo con sus órganos de propaganda, no con fines materiales utilitarios. Despertar el amor a la «Madre Patria». Llevar al á nuestros libros, nuestras publicaciones, nuestro cine. Realizar la íntima unión de todos los hombres que rezan al mismo Dios en la misma lengua para que, en bloque compacto, puedan servir nuevamente a los grandes ideales que nos son comunes y que tienen que volver a ser el fin de nuestras vidas.

Consumada la obra destructora en la cual la masonería, el oro inglés y el doctrinarismo francés tuvieron parte decisiva, el mal se extendió a la propia Península y tras los generosos intentos carlistas surgieron los infamantes brotes del separatismo en Cataluña y Vasconia. Reunido el Imperio duró, en su forma política, lo que el gran ideal colectivo que le dio vida y que seguía todos los espasmos. Cuando falló ese ideal cayó su fin, pero el empeño no fué estéril y ahí está su obra; el mundo portentoso de la Hispanidad defendido por Ramiro de Maeztu, el sabio conserjero y mártir.